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Kleine Anfrage: Ist das Betreiben eines Gewächshauses noch sinnvoll? 

 

Fragen 

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten: 

1. Wie viel Energie (in MWh) braucht es jährlich, um die Gewächshäuser von Stadtgrün in der 

Elfenau zu betreiben (heizen und kühlen) und wie viel hat diese Energie in den letzten fünf Jahren 

durchschnittlich gekostet?  

2. Werden die Gewächshäuser mit fossiler Energie beheizt?  

3. Welche Einnahmen stehen diesen Energieausgaben gegenüber?  

4. Hat sich Stadtgrün schon Gedanken gemacht die Gewächshäuser nicht mehr zu betreiben oder 

umzunutzen – und was für Auswirkungen hätte dies auf den Betrieb – wäre es nicht 

wirtschaftlicher die Blumen einzukaufen, statt zu produzieren?  

5. Auf dem Markt gibt es Firmen, welche Möglichkeiten anbieten, um im Gewächshaus die Energie- 

und Pflanzenproduktion zu kombinieren. Hat der Gemeinderat diese Möglichkeiten bereits 

geprüft?  

 

Begründung  

Stadtgrün produziert in seinen Gewächshäusern moderne und historische Zierpflanzen für das 

Berner Stadtgrün. Das Betreiben von Gewächshäusern ist sehr energieintensiv und aufwendig. 

Deshalb muss das Kosten- / Nutzenverhältnis stimmen. Weiter muss immer wieder das eigen 

Schaffen in Frage gestellt und überprüft werden – so auch die Leistungen von Stadtgrün im Bereich 

Blumenverkauf und Blumenaufzucht. 


